

nistre et l'un des plus enragés dreyfusards qui soient en France :

Vous êtes, M. le sénateur, président de la Ligue des droits de l'homme et du citoyen.

C'est une lourde charge en ce temps où de si nombreux droits sont méconnus. J'espère de votre zèle ardent, pour la liberté, l'égalité et la fraternité—une devise si profondément chrétienne—que vous ne bornerez pas vos efforts à soutenir les droits de l'homme et du citoyen dans la personne du traître Dreyfus, mais que vous travaillerez à effacer de nos lois tout ce qu'elle renferment de contraire aux droits des catholiques, fussent-ils des congréganistes dépouillés par le fisc ou de pauvres cantonniers forcés d'envoyer leurs enfants aux écoles non chrétiennes.

L'illustre ami de Dreyfus a dû faire une laide grimace en lisant ces quelques lignes, car il s'est associé à toutes les mesures persécutrices, et il n'a guère tenu compte des droits de l'homme et du citoyen lorsqu'il s'agissait des curés dont, en sa qualité de ministre des cultes, il a, sans enquête contradictoire, sans aucune des formalités qui lui paraissent si chères aujourd'hui, supprimé le traitement.

Mais c'étaient des curés . . .

—Des informations provenant de sources diverses permettent d'affirmer que le Saint-Siège ne mettra aucun obstacle à la réalisation du projet de création d'une école normale pour les religieuses enseignantes et désire la fin de la polémique violente provoquée par la publication du livre de Mme Marie du Sacré-Cœur sur les *Religieuses enseignantes et les nécessités de l'apostolat* dans lequel fut lancé ce projet.

CHINE.—Voilà qui sort de l'ordinaire : un journal chinois qui propose aux mandarins d'élever un monument ou un édifice quelconque à la mémoire d'un missionnaire catholique. C'est un journal de Shanghai qui lance cette proposition hardie et le missionnaire en l'honneur de qui serait élevé ce monument est Mgr. Garnier, mort tout récemment.

Mgr. Garnier, que ses grands services avaient fait nommer mandarin supérieur, a été l'un des bienfaiteurs insignes de la Chine. Il a été en même temps un apôtre du Christ très zélé et très dévoué comme le prouvent les résultats de son apostolat. Il avait été nommé vicaire apostolique du Kiang-nan en 1879 ; cette mission ne comptait alors que 52 prêtres européens et 26 prêtres chinois ; aujourd'hui, elle possède 111 des premiers et 40 des seconds. Le chiffre des chrétiens était de 95,000 en 584 chrétiens ; il est maintenant de 112,000 chrétiens, en 817 chrétientés et 25,000 catéchumènes se préparent au baptême.

Dans le séminaire qu'à force de sacrifices et de peines il éta-